

Lille (19-25 MARS)

# Essai transformé!

Pour sa première édition, le "Play In" Challenger de Lille a attiré 4000 spectateurs ravis par la victoire de Grégoire Barrère, pourtant issu des qualifications, irrésistible en finale devant l'Allemand Tobias Kamke (6/1, 6/4).

**A**près 27 éditions sous la forme d'un tournoi ITF créé en 1991 – qui a connu des lauréats comme Greg Rusedski, Olivier Delaître, Jo-Wilfried Tsonga ou Karen Khachanov en 2015 –, l'Open de Lille, devenu Open du Nord en 2013, s'est transformé en épreuve Challenger. Le TC Lillois Lille Métropole a donc changé d'horizon avec la première édition de ce nouveau tournoi baptisé "Play In", doté de 43 000 € plus l'hébergement et d'un budget global d'environ 400 000 euros. « Nous avons donc refait ce que nous savions faire mais avec le cahier des charges de l'ATP, qui est complètement différent », explique Henri Magniant, ex-président du TC Lillois et président délégué de l'épreuve, dont Joseph Latacz demeure le directeur.

Pour cette première, Grégoire Barrère a sorti une semaine exceptionnelle. Issu des qualifications, le Français a signé 8 victoires consécutives. En finale, Barrère n'a fait qu'une bouchée de l'Allemand Tobias Kamke (6/1, 6/4 en 1 h 11), qui fut pourtant 64<sup>e</sup> mondial en 2011. « Nous sommes ravis qu'un Français inscrive son nom au palmarès. Grégoire a marché sur l'eau durant la semaine. Il lui manque une soixantaine de points pour rentrer dans les qualifs de Roland-Garros. Il est jeune, en pleine réussite, j'espère qu'il va continuer sur sa lancée », se réjouit Henri Magniant. Déjà victorieux de 2 Futures cette année, Grégoire Barrère (24 ans) devrait gagner une centaine de places au classement. Rien n'a pourtant été évident pour le Tricolore qui a sauvé 4 balles de matchs lors de son 2<sup>e</sup> tour contre Stéphane Robert, puisqu'il était mené 6 points à 2 lors du tie-break décisif.

## PRÊT POUR LA 2<sup>e</sup> ÉDITION

Les têtes d'affiche ont souffert dans le Nord puisque Nicolas Mahut, n°1 du tableau, s'est incliné au 2<sup>e</sup> tour devant le qualifié espagnol Guillermo Olaso (7/6, 6/7, 6/3). De son côté, l'Australien Bernard Tomic a chuté d'entrée face à Antoine Hoang (6/2, 2/6, 6/4). « Mahut a été battu à la régulière, même s'il n'était pas dans un grand soir, tandis que Tomic reste très loin de son meilleur niveau », estime Henri Magniant.



Environ 4000 personnes ont assisté à ce Challenger, qui a accueilli le trophée de la Coupe Davis le mercredi, avant une exhibition en soirée entre Paul-Henri Mathieu et Michaël Llodra. « Nous avons opéré une transition significative, avec forcément des attentes plus élevées de la part des joueurs. Je pense que nous avons su nous adapter pour leur proposer le meilleur accueil. Ce fut une semaine intense, une aventure passionnante durant laquelle nous n'avons pas compté nos heures », se réjouit Antoine Sueur, président du TC Lillois et du

comité d'organisation du tournoi. Alors bien sûr, on peut toujours s'améliorer, proposer d'autres services annexes aux joueurs, améliorer encore les conditions de jeu, prendre davantage de juges de ligne, mais les observateurs comme les participants ont apprécié ce Challenger. En restant humbles, nous sommes satisfaits de cette première édition. Le tournoi devrait être reconduit, sans doute à cette date, car il s'agit du seul Challenger en Europe durant le Masters 1.000 de Miami. ■

BAPTISTE BLANCHET